COMMISSION DU RESPECT ET DE LA PRÉVENTION

Réunion du lundi 29 avril 2024 Procès-verbal n° 5

Président : M. CANTET Dominique.

Présents: Mme LAGRANGE Marie-Hélène, MM. ARTUS Dominique, BERNARDEAU Rémi,

FRAUDEAU Daniel, GALLAIS Raymond, GIRAUD Dominique, NICOLAS Jean-Marie.

Excusés: Mme BARAUDON Ginette, M. PETONNET Bernard.

Invité: M. LARBALETTE Laurent.

Challenge du RESPECT – clubs récompensés

Remises des récompenses des divers Challenges du RESPECT :

Liste des lauréats au titre du Classement intermédiaire du Challenge du Respect et de la Prévention et dates de remise des récompenses réalisées et envisagées.

D1 : <u>Montamisé :</u> Remise des récompenses (coupe-vent et 3 ballons) le 11 avril, avant l'entraînement. Accueil chaleureux de la part du Président qui regrette de ne pas encore compter d'équipe féminine dans le club et se félicite de l'affichage d'une Charte invitant au Respect sur les murs du vestiaire. À signaler que le club de Montamisé figurait déjà au palmarès du classement en 2022-2023.

D2: Sèvres Anxaumont (1er mai).

D3: Oyré Dangé (2) (2 avril).

D4: St Rémy sur Creuse (24 mars).

D4 : <u>Châtellerault Portugais (3)</u> (14 avril) – Remise des récompenses en présence du Président du club, Monsieur FERREIRA BARBOSA, qui a adressé de vifs remerciements à la commission du Respect pour ses actions de lutte contre les incivilités. Le Bureau du club était au complet, à noter la présence de nombreux joueurs des équipes du club, les féminines étant bien représentées ainsi que les équipes de jeunes et leurs éducateurs.

La commission du Respect a également été récemment reçue par plusieurs clubs :

<u>Fleuré</u>, le 4 avril, avant l'entraînement (en présence d'une représentante de la mairie, du Président du club, de membres du bureau, d'éducateurs et de l'ensemble de l'équipe 1^{ère}), afin de recevoir les coupevent et ballons de l'édition 2018-2019.

<u>Vicq</u>, le 7 avril, toujours au titre de l'édition 2018-2019, où une réception d'après-match a permis de regrouper le Président du club et son bureau, le Maire, M. BERNARD Pascal, les équipes 1 et 2 mais aussi l'équipe féminine. (photo presse réalisée).

Les membres de la Commission s'étonnent que les Clubs récompensés, les joueurs, les éducateurs, les instances du Club se questionnent sur l'existence des Challenges du RESPECT, et de fait, sont agréablement surpris d'être récompensés. Les informations sont reçues mais vraisemblablement pas, peu lues et peu transmises aux acteurs du Club.

De la même manière, dans le cadre de la réduction des violences et incivilités lors des rencontres de football, lors d'une action de promotion de l'arbitrage en Vienne, les rencontres (27-28 avril) devaient être retardées d'un quart d'heure afin de soutenir symboliquement le corps arbitral, peu d'arbitres ont semblé informés. Nous nous heurtons là à une difficulté partagée, celle des canaux de l'information.

Pour mémoire, le Président de la Commission de Discipline du District, Daniel FRAUDEAU, observe et regrette que sur le département, toutes catégories associées, à ce jour, on dénombre :

502 dossiers d'exclusion

301 Cartons rouges directs

191 Cartons rouges suite à deux avertissements

17 Dossiers d'Instruction / Audition

Projet de Challenge RESPECT et Convivialité avec le 79 - Féminines

Echanges avec Laurent LARBALETTE, Président de la Commission Féminine de la Vienne, sur les stratégies à mettre en œuvre pour associer le District de Football du 79 à la création d'un Challenge commun qui récompenserait les attitudes de Respect des équipes féminines des 2 départements, la Vienne et les Deux-Sèvres (rappelons que les équipes féminines disputent déjà un même championnat). La discussion a bien sûr porté sur les contacts à prendre avec le District du 79 et les responsables du football féminin (le nom de Monsieur GAUVIN a été évoqué).

Participation au stage de jeunes footballeuses de la Chapelle-Bâton

Rémi BERNARDEAU, Président du Club de La Chapelle-Bâton, a invité la Commission du RESPECT et de la PREVENTION du District de Football de la Vienne.

Dominique CANTET et Raymond GALLAIS ont ainsi animé une séquence de sensibilisation aux incivilités et violences rencontrées, non seulement dans le cadre d'un match de football mais aussi dans l'environnement des rencontres de football (parents, spectateurs...). L'intervention s'est réalisée en présence de 32 joueuses, des éducatrices-eurs du club (Angélique LEBRAN, Cécile PROVOST, Mélanie DELARUE, Bruno ANCEL, Karine FRETIER, Clotilde PROVOST, Constance GAUVREAU, Céline PLUCHON et Stéphane LEBRAN), de nombreux parents mais également du maire de La Chapelle Bâton, M. MERCIER.

Celui-ci s'est félicité des motivations exprimées par les jeunes footballeuses présentes au stage, leurs motivations pour la pratique du football associées au plaisir de s'entraîner.

Ensuite, Dominique CANTET, dans une présentation passionnante a mobilisé l'attention de l'ensemble des jeunes filles mais aussi des parents avec les Chartes des jeunes joueuses, celles des éducateurs sportifs et celles des parents. Raymond GALLAIS et Dominique CANTET ont souligné que ces Chartes, conçues par la Commission du RESPECT, n'étaient pas des modèles mais des supports qui invitent joueuses et éducatrices sportives à les modifier, les simplifier, les compléter.

Le club de la Chapelle-Bâton par l'intermédiaire de son Président, Rémi BERNARDEAU, peut déjà annoncer 4 journées « Portes Ouvertes » en mai (les 7, 14, 21 et 28 mai) où toutes les filles désireuses de pratiquer le Football seront accueillies de la meilleure des façons possibles.

Incidents lors du match : Saint Maurice Gençay - Poitiers CEP

La Commission du RESPECT et de la PREVENTION se déclare entièrement solidaire des décisions prises par les instances du DISTRICT, rappelant que les règles et règlements en vigueur dans le District doivent être respectés et que la Commission de Discipline est souveraine dans ses décisions.

Prochaine réunion : lundi 3 juin 2024 à 17H00

Pour mémoire, Journée des débutants le 18 mai à Naintré, AG le 31 Mai à Rouillé, Soirée des récompenses le 28 juin.

Le secrétaire, Dominique Artus